

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTO

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 idos

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 idos

### Seccion oficial.

—La GACETA del 13 no contiene disposiciones alguna de interés.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

—De Peñafiel, Arévalo, Tordesillas y otros mercados de Castilla, tenemos noticias hasta el 10. La mas absoluta calma reina en las operaciones, vendiéndose unicamente el trigo necesario para el consumo diario. Los precios habian vuelto á descender.

Con la misma fecha sabemos de Santander que el mercado harinero seguia entregado á la inaccion, pero se empezaba á notar alguna señal de vida entre los compradores.

—Escriben de Canencia con fecha 10 de febrero, que aquel pueblo se halla profundamente consternado con el desarrollo que ha tomado la viruela, la cual ha causado ya en el espacio de un mes mas de sesenta defunciones, cifra espantosa para un pueblo como aquel, de corto vecindario.

—Hasta el 7 del actual alcanzan las correspondencias y periódicos que hemos recibido de las Baleares. El 5 llegó á Palma el vapor de guerra *Castilla* conduciendo á su bordo parte de la nueva guarnicion de la plaza. El tiempo era bueno por aquellas islas y ninguna novedad particular ocurría por ellas.

—En Valencia llovió con tal fuerza hace tres dias que las calles se pusieron intransitables, y convertidas en lagunas. Afortunadamente el tiempo serenó despues y continuó así. Los frios han desaparecido por completo, y se cree que por este invierno no se sentirán mas los rigores de ellos.

—Han sido robadas últimamente las iglesias de San Martin de Torres y de Zebrones, habiendo vilmente profanado las sagradas formas, que fueron derramadas sobre el altar al extraerlas del copon.

—Leemos en un periódico de Málaga.

«Háblase mucho de un crimen que se dice

### BOULETIN

## LA HIJA DEL CURTIADOR,

novela escrita en francés

por MR. EMMANUEL GONZALEZ.

#### Continuación.

«Deberais haberle dejado á las jitanas callejeras! De esa suerte habiais de vengaros de las serenas con que algunos de nuestros amigos os han obsequiado, y que vuestra virtud severa se obstinaba en considerar como un ultraje?»

Doña Mencia permaneció impasible, pero sus palabras mejillas parecieron leírse un momento con el carmin del rubor y la confusion.

—Os engañais, marqués de Villena, dijo firmemente, no soy espiá de la reina doña Juana.

—Respondo de la lealtad de doña Mencia, añadió don Pedro Giron con caballeroso arrebató.

—¿Tiene razon D. Pedro! dijeron á su vez Benavente y Palencia, quienes habian figurado en el número de los amantes desdeñados de aquella belleza célebre.

Pero doña Mencia inmóvil como una estatua, no les dió las gracias ni con una mirada ni con una

cometido por un padre con una hija, cuya edad de once años. Segun cuentan, hace mucho tiempo la tenia metida ó emparedada en el hueco de una escalera en una casa de la calle del Cuartejejo, donde ha sido encontrada por denuncia hecha por el abuelo de la infeliz, demacrada espantosamente como un esqueleto y con parte del cuerpo gangrenado. La desgraciada niña no tenia madre, y su padre, ó mejor dicho, su verdugo, parece que tiene relaciones con otra muger con quien vive. Los tribunales averiguarán la verdad de los hechos, pues el presunto criminal se halla incomunicado en la carcel á disposicion del señor juez de la Alameda.»

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 11. Canton fué bombardeado el 28 y asaltado el 29 de diciembre. El fuerte de Geogh fué volado por una mina. Los chinos hacian fuego desde las casas. Las tropas recibieron orden de no entrar en las calles.

Preocupa la atencion pública el pleito próximo á fallarse entablado por la familia real de Uda para que la justicia británica le devuelva su reino.

Roma 11. Acaba de morir el cardenal Cieski, con lo cual hay ya once vacantes de cardenales.

Copenhague 11. En el Consejo supremo de Dinamarca ha habido animados debates sobre la fortificacion de esta capital.

Bruselas 11. Continúan activándose los procesos contra los periódicos que aplaudieron el intentado asesinato contra Napoleón.

—De Berlin escriben que el rey Federico Guillermo se encuentra en un estado verdaderamente alarmante. S. M. ha caído ya en un abatimiento tal, que se teme como muy próxima su muerte. Los principes de Prusia, que se hallaban en Bélgica, al tener conocimiento de tan malas nuevas, han salido inmediatamente para Alemania.

—Dice la *España* del 14.  
Por despacho telegráfico, fechado el 12 en Paris, se tiene conocimiento de que ha estallado en Méjico una sangrienta revolucion, causando muchas víctimas. El general Santa Anna dice el parte, marchaba sobre la capital.

Las últimas noticias, no obstante, daban á este general residiendo en la Habana.

—Un periódico inglés confiesa terminantemente que uno de los principales cómplices del último atentado contra el Emperador Napoleon es un inglés llamado Thomas Allsopp, corredor que fué de la Bolsa; que los instrumentos del crimen son de fabricacion inglesa, y que el complot ha sido concebido y madurado en Inglaterra.

—Entre varias medidas de policia que han empezado á ejecutarse en Paris, una de ellas ha sido la de hacer salir de aquella capitaba muchos refugiados que eran corresponsales de periódicos extranjeros.

—El general Espinasse, nuevo ministro de lo Interior en Francia, ha dirigido una circular á los prefectos de aquel imperio, cuyo documento, segun lo dice el mismo ministro, tiene por principal objeto explicar las causas que han impulsado al emperador á elegir al precitado general para el desempeño de un puesto de tanta importancia. Suponemos que nuestros lectores lo verán con gusto: lo insertamos á continuacion. Dice así:

«Señor prefecto: La confianza del emperador me llama al ministerio de lo interior. Esa confianza me crea un título que no tendría necesidad de explicacion alguna. Pero quizás llame la atencion del público el advenimiento de un militar á un cargo puramente civil. Señalemos su verdadera significacion á un hecho cuyo carácter no debe desnaturalizarse ni atenuarse.

Francia, tranquila, próspera y gloriosa, ha un gobierno reparador, se ha abandonado hace seis años á una confianza, tal vez excesiva, de que se hubiesen apagado las pasiones anár-

quias, y que todos habeis de dar las gracias, porque os he escuchado. Dentro de un momento me dejareis salir de la catedral, y libre.

El arzobispo de Toledo, sorprendido por aquella confianza inexplicable, le dijo: «¿Por qué?»

—Sin embargo, hija mia, ¿no negais haber oido las palabras de estos señores? ¿No es vuestro padre mio, pero la casualidad lo ha hecho, todos los juramos por mi salvacion eterna! exclamó Doña Mencia con extraordinaria flexibilidad, y ya sabéis cuan incapaz soy de cometer un perjurio.

Segun eso, doña Mencia, dijo el arzobispo insistiendo con severo acento, ¿domináis Dios por testigo, de que osos sinbente de toda maldad?

—¿No es vuestro padre mio, pero la casualidad lo ha hecho, todos los juramos por mi salvacion eterna! exclamó Doña Mencia con extraordinaria flexibilidad, y ya sabéis cuan incapaz soy de cometer un perjurio.

—La desgracia que os aparece, ante vuestros ojos, no merece compasion alguna. ¿No es vuestro padre mio, pero la casualidad lo ha hecho, todos los juramos por mi salvacion eterna! exclamó Doña Mencia con extraordinaria flexibilidad, y ya sabéis cuan incapaz soy de cometer un perjurio.

—Respondo de la lealtad de doña Mencia, añadió don Pedro Giron con caballeroso arrebató. Pero doña Mencia inmóvil como una estatua, no les dió las gracias ni con una mirada ni con una singular tranquilidad. Por el contrario, abrigó la

quicas que la energía del soberano y la voluntad solemne del país parecían haber hundido en la nada. La generosidad del emperador, multiplicando las gracias y las amnistías, daba por sí misma una prenda á ese restablecimiento real, pero incompleto, de la tranquilidad y de la unión.

Un execrable atentado ha venido á quitar la venda de los ojos de todos y nos ha revelado los resentimientos salvajes, las culpables esperanzas que se anidan todavía en el seno del partido revolucionario.

No debemos, señor prefecto, exagerar ni amoniar las fuerzas de ese partido. Su odiosa tentativa ha venido á despertar los recelos del país, y nosotros le debemos las garantías de seguridad que él reclama. No se trata ni de medidas discrecionales ni de rigores superfluos; se necesita una vigilancia solícita, incesante, pronta á prevenir y firme para reprimir, serena siempre, como conviene á la fuerza y al derecho: es preciso, por último, que nuestras poblaciones, justamente alarmadas, sepan bien que hoy todavía los buenos pueden estar tranquilos, y solo los malvados tienen que temblar. Tal es la parte más importante de mi empresa, y con ella se explica, señor prefecto, la elección que de mí ha hecho el emperador. Francia quiere la conservación del orden, el respeto á las instituciones que ha consagrado con sus sufragios, la represión enérgica de las conspiraciones dirigidas contra el soberano que se ha dado. Ella tendrá lo que exige.

Cuento para conseguir ese elevado objeto con vuestra cooperación enérgica y constante, como vos podeis contar con mi apoyo. Tenemos mutuamente por garantía mi adhesión al emperador y la vuestra.

Recibid, señor prefecto, la seguridad de mi distinguida consideración.—Espinasse.

—Segun escriben de Paris acaban de llegar á dicha poblacion procedente de los Estados Unidos, emisarios de Walker, quien para rescatar de nuevo el país de Nicaragua acaba de emitir una inmensurable suma de billetes, especie de bonos del Tesoro, de 100 duros cada uno, cuyo papel se trata de negociar en Paris, en Londres, en Amsterdam, en Amburgo y otros puntos, á fin de levantar un empréstito y explotar á los incautos. «Dudo mucho, dice el corresponsal que trasmite esta noticia, que en Europa tenga el menor éxito un acto inmoral de este género; y estoy seguro que si la negociacion tuviese en Francia la más mínima probabilidad, el gobierno

go en la joven, cuyos ahogados sollozos no cesaban de escucharse.

—Tranquilizaos, señores, dijo por fin doña Mencia con una especie de altanería desdeñosa. Haré traición, pero no á vosotros, aunque sois enemigos de todos aquellos á quienes amo en el mundo. Todos tendrán derecho para despreciarme excepto vosotros, porque yo podía perderos y voy á salvarlos. ¡Oh! no creais que esa villanía me la inspira el deseo de rescatar mi vida y mi libertad. No, he venido aquí con la firme voluntad de llevar á cabo mi traición. He venido á rezar y á pedir á Dios que me conceda su perdón, porque no lo aguardo de los hombres. Pesada carga será ese crimen para mi alma, y no hay martirio que no pueda servir de espacion. Pero, ¿qué importa...

El marqués de Villena comenzaba á pensar si el terror habria estraviado la razon de la hermosa Doña Mencia, ó si estaria representando alguna comedia perdida, y se apresuró á decirle con tono casi amenazador.

—Explicaos, señora; el tiempo urge: tenemos prisa de marcharnos, si no queremos esponernos á que nos sorprendan los soldados de don Beltran.

—¿Hasta ese extremo le temeis? preguntó la joven sin dejar su irónico acento. Entonces, ¿por

francés se apresuraria á desengañar al público condenándola enérgicamente.»

—Segun la *Gaceta de Aquisgran*, reina grande agitación entre los turcos de Bosnia, que despues de celebrar muchos conciliábulos, reunen armas y se preparan á entraren campaña. Cartas de Viena confirman esto mismo, añadiendo que otro tanto se notaba en la provincia de Herzegowina que parece ha enviado una diputación al príncipe Kallimaki, embajador turco en la capital de Austria, espiéndole sus quejas é indicándole el remedio. Ignórase cual habrá sido la respuesta del diplomático otomano. En cambio un parte telegráfico recibido en Marsella de Constantinopla, anuncia que los insurrectos de Herzegowina despues de tener sitiado á Mehemed-Bey en la fortaleza de Jesara, lo han obligado á capitular. La misma comunicacion añade, que turcos y cristianos hacen causa comun y recorren en numerosas bandas el país. Veremos cuales son las providencias que adopta la Sublime Puerta para poner remedio á tan grave estado de cosas.

—Ya se ha constituido el Consejo de ministros nombrado por el emperador Alejandro de Rusia, y segun escriben de San Petersburgo, su primera sesion la ha dedicado especialmente al grande asunto de la emancipación de los siervos del imperio. Una medida de alta importancia, aun cuando aparezca bajo los auspicios más favorables, encuentra, como era de esperar, bastantes inconvenientes. Muchas familias de las más poderosas de Rusia la combaten con empeño, y además las clases privilegiadas se resisten también á la reforma proyectada, considerándola contraria á sus intereses. Moscow, que representa el antiguo imperio ruso, apoya ahora el viejo régimen, atacando á la vez á San Petersburgo, cuyas prosperidades envidia. En un país donde las rivalidades rara vez se ostentan, el choque entre una y otra capital ofrece un nuevo espectáculo, y no será extraño que tenga buenos resultados.

—Dicen de Bruselas que las personas presas por haber introducido en Bélgica y en Francia las granadas fulminantes, son uno de los dueños y un mozo del café de los Tres Suizos, de Bruselas. El primero trajo de Londres las granadas, y el segundo las llevó al otro lado de la frontera de Francia, al mismo tiempo que el caballo de Orsini.

—Los restos mortales del mariscal Radetzky, que el emperador queria mandar colo-

qué fingir que le despreciais y que le mirais como un adversario indigno, si su nombre os hace temblar, si su sombra os obliga á huir como el gamo ante el cazador.

—Señora, estais abusando de nuestra paciencia, replicó el marqués. Ya lo habeis oido, el pueblo de Toledo ha moído su cadena en un momento de cólera, pero no ha tenido valor ni fuerza suficientes para romperla. Pues bien, nos marchamos de Toledo para volver al frente de un ejército.

—Haceis mal, valientes confederados, dijo doña Mencia con su dolorosa sonrisa. Es preciso quedarnos y dar el golpe decisivo. Nunca la ocasion fué tan propicia. En donde se estrella la fuerza, sabed emplear la astucia. D. Beltran de la Cueva, —y su voz tembló al pronunciar este nombre, —ha entrado en el alcázar y cree hallarse en completa seguridad. Hasta mañana no pensará en atearnos. Marchad en su busca.

Estas palabras pronunciadas con voz agitada y casi convulsiva, parecia que se las dictaba un sentimiento involuntario y misterioso del corazón, cual las inspiradas profecías de una sibila.

El marqués de Villena no pudo menos de encojarse de hombros y decir:

—Hablais con la lijereza propia de vuestro sexo, doña Mencia. Las mujeres no ven los abis-

car en el panteon imperial, establecido en el convento de Capuchinos de Viena, han sido definitivamente inhumados, como lo prevenia aquel ilustre veterano en su testamento, en la quinta de Wetzsdorf, apartada enteramente de todo bullicio del mundo.

—En un periódico extranjero se lee lo que sigue:

«El Nabad de Jhungghur, condenado el 22 de Diciembre en Delhi, fué colgado el 23 á las cuatro de la mañana. Le condujeron al suplicio en una carreta llevada por bueyes, escoltada por un destacamento de caballería seike. Vestia de blanco y llevaba un turbante de muselina con flores.»

—Entre la multitud que llenaba el día 25 de Enero el parque de San James (en Londres) veíase á un hombre encaramado sobre un elevado banquillo, con la cabeza descubierta, quien, dirigiéndose á la gente que le rodeaba, les aseguraba que por la módica cantidad de un penique cada uno les entregaria la correspondencia amorosa cambiada entre el príncipe Federico y la princesa real. A pesar de su elocuencia, este poseedor de los régios documentos no hizo la menor impresion entre la multitud, que no creía en la autenticidad de la correspondencia; no hubo nadie que pidiese al buen hombre ninguna de las cartas autógrafas.

—También encontramos en los periódicos franceses el testo de la nota que el conde Walewski ha dirigido al gobierno de Londres acerca de los refugiados; pero escusamos reproducirla, pues en nada cambia el contexto de lo que ya hemos manifestado con relacion á noticias anteriores.

—Nada nos dicen dias há los periódicos extranjeros acerca de la india. Únicamente el Norte de Bruselas publica una correspondencia de Calcuta, fechada el 24 de diciembre último donde se habla de una nueva insurrección. También hay en ella otros detalles curiosos, y por eso la damos cabida en nuestro resumen, interin otras noticias más recientes los confirman. Este documento dice entre otras cosas lo siguiente:

El 5 de diciembre Julpigonce ha sido teatro de una nueva insurrección. La parte que quedaba del 11.º regimiento de caballería indígena se fugó con armas y bagajes; otro escuadron se unió á ellos durante el camino, y el regimiento lo verificó también con los insurrectos de Dacca. El comisario de Branguepore se puso en su persecución con

mos. A estas horas está D. Beltran muy alerta y sobre sí. El alcázar, la ciudad y las torres estarán llenas de soldados. Hemos perdido ya sobrado tiempo escuchando. Venid, compañeros.

Doña Mencia de Padilla se adelantó, y poniendo su mano blanca y diminuta en el brazo del marqués, le dijo:

—¿Tendreis acaso menos valor que una mujer? No parece sino que sois un enjambre de mariposas deslumbradas y aturdidas por el resplandor de una hacha de viento, mas bien que un grupo de nobles hidalgos reputados como los más valientes del reino. No desconfiéis de mí señores. Me hallo en medio de vosotros, y mi vida os pertenece: es preciso penetrar esta misma noche en el alcázar y sorprender allí á vuestro enemigo.

Al oír los confederados tan audaz proposición, quedaron sobrecogidos de sorpresa.

—«¡Sueños y quimeras! exclamó el marqués de Villena; las paredes del alcázar no han de hundirse al sonido de nuestra voz, como las de Jericó al de las trompetas.»

—No es un sueño, repuso doña Mencia, porque se os abrirán las puertas.

Se continuará.

dos piezas y 130 hombres, y mató una docena de insurrectos.

Los rebeldes del 33.º regimiento se han escapado de Dacca á Bootaa. El destacamento que salió de Julpigonce con objeto de dispersarlos, los encontró el 12 de diciembre; pero tuvo que retirarse ante la superioridad numérica del enemigo.

Los insurrectos de Chittagong vagan errantes por el país, llevando la desolacion por do quiera que marchan.

Es necesario no creer que la insurreccion está sofocada; hay que prepararse á que Lucknow y Cuda sean defendidas con tenacidad y desesperadamente. El hecho siguiente lo prueba.

Acabo de saber por buen conducto que se han espedido de Allahabad á Lucknow por un lago 10,000 libras esterlinas de paño encarnado, comprado por los agentes militares del jefe de los insurrectos, con el objeto de variar el uniforme á los soldados; es decir, ponerles levitas en lugar de las casacas que ahora usan.

—La distribucion de las medallas de Santa Elena á los antiguos militares del primer imperio, residentes en Bayona y sus inmediaciones que debia verificarse el domingo de la semana pasada en el salon del ayuntamiento, se realizó en efecto aquel dia entre las doce y las dos de la tarde.

Una numerosa y escogida concurrencia asistia á esta solemnidad militar y patriótica, realizada con la presencia del señor obispo, y una parte de su clero, y todas las demás autoridades civiles y militares. El espacioso salon habia sido preparado cual convenia y adornado con ricos trofeos de armas y banderas. Un magnifico retrato de cuerpo entero del emperador Napoleon I, colocado por encima de la entrada en que se hallaban las autoridades, presidia, por decirlo así, la ceremonia, y enfrente de él se veia el busto del emperador actual, rodeado de trofeos. Los militares agraciados ostentaban sus canas y gloriosas cicatrices, sentados en banquetas ó divanes, en medio del salon, delante del busto de Napoleon III, y enfrente de la entrada de las autoridades. A cien- to veinte y tres ascendia el número de veteranos. El sub-prefecto, á quien el prefecto habia encargado que le representase en esta ceremonia, despues de varios preliminares oficiales, pronunció un extenso discurso, que fué escuchado con un religioso silencio y calorosamente aplaudido, y en seguida los señores generales, los coroneles de los cuerpos y demás gefes superiores que asistian, fijaron ellos mismos en el pecho de los valientes agraciados, el distintivo honroso y conmemorativo de sus antiguos servicios. La concurrencia se dispersó á los gritos repetidos de viva el Emperador.

—En la sesion de la Cámara de los Comunes de Inglaterra del 8, lord Palmerston contestando á Mr. Ridley en el asunto relativo al vapor *Cagliari*, dijo que habia recibido una comunicacion confidencial del gabinete piemontés. De ella resulta que los gobiernos de Turin y Nápoles están en negociaciones respecto del lugar en que fué aprehendido dicho buque y que se solicita el concurso de los jurisperitos ingleses para determinar el caso. Bajo este concepto, el noble lord pidió á la Cámara que no insistiese en que se le comunicaran por ahora los documentos relativos á la cuestion.

Por lo demás, ambas Cámaras han dado un voto de gracias al ejército de la India y al gobernador general, lord Canning, cuya conducta ha sido tan combatida. Lord Derby y mister Disraeli, no obstante su ad-

hesion en lo relativo á las tropas británicas, hicieron algunas objeciones contra el gobernador general, pero ni en una ni en otra Cámara tuvieron eco sus opiniones.

—A fin de favorecer el reclutamiento para todos los cuerpos de la India, el general en jefe del ejército inglés ha rebajado la talla á cinco pies y medio.

—El 17 de enero llegó á Suez, procedente de Calcuta, á bordo de un transporte, un destacamento de 400 hombres enfermos y heridos del ejército inglés de la India. Entre ellos hay muy pocos amputados, porque, con el clima y las condiciones desfavorables de aquel país, la amputacion es casi siempre seguida de la muerte del paciente. Parece que en los momentos actuales la mortandad es muy numerosa en las tropas inglesas. Los médicos lo atribuyen á la falta de aclimatacion. Este primer destacamento de 400 hombres debe ser seguido muy pronto de otros varios, tratando el gobierno inglés de establecer en el istmo de Suez un hospital de convalecientes.

—El ministro de la Guerra del vecino imperio ha nombrado una comision para que compre en Nancy, Tours, Tolosa, Lyon y Paris los correspondientes edificios para morada de los mariscales que deben ser nombrados para los grandes mandos militares en que acaba de ser dividida la Francia. No se cree que los arreglos preliminares para la instalacion de estos cargos puedan hallarse terminados antes de primeros de Abril próximo.

—Segun escriben de Marsella, el mal tiempo que ha sucedido en aquellas costas á una larga serie de hermosos dias, causó el martes último en las inmediaciones del puerto de Cette, un deplorable siniestro. A las cinco de la mañana, el brick goleta la *Santisima Trinidad*, de Grinssan, su capitán Crouzet que habia salido de Marsella con cargamento de trigo para Barcelona, se estrelló contra la costa, donde se hizo mil pedazos, salvándose un solo individuo de los cinco que componian la tripulacion.

—De una carta procedente de Francia tomamos los párrafos siguientes:

«En una de mis anteriores hablé á Vd de la pérdida que acaba de tener la Inglaterra del litigio que seguia con la corona de Hannover, sobre devolucion de ciertas joyas dadas á la familia reinante actualmente, por el rey Jorge de Inglaterra. Estas joyas acababan de ser enviadas á Hannover, y en esta circunstancia es preciso confesar que el gobierno británico ha obrado con lealtad.

Como generalmente sucede, el valor de dichas alhajas habia sido exagerado desmesuradamente, pero no tanto que todas ellas no constituyan un tesoro de gran valor y de muchísimo mérito, tan precioso por su valor intrínseco, como por los recuerdos históricos que representan. Las dos alhajas de mayor importancia son el famoso diamante llamado Cumberlana, y el no menos famoso collar formado de las perlas de la Electriz Sofia, con que hace poco se adornaba la reina Victoria.»

#### Gaceta.

—TEATRO.—Nos consta que la Empresa tenia decidido no dar representacion alguna despues del Carnaval, hasta la segunda temporada, que empezará en Pascua de Resurreccion; pero queriendo aprovechar la permanencia del Sr. Ossorio en esta ciudad, y creyendo agrandar á sus numerosos favorecedores, ha cedido el teatro á dicho señor, para que, como ya está anunciado, tengan efecto en estas primeras semanas de Cuaresma las representaciones que

ha de dar; pero como estas funciones serán extraordinarias y no por la empresa, los Sres. abonados que quieran disfrutar sus localidades las podrán obtener en el despacho de billetes antes de la una de los respectivos dias. Los precios serán los corrientes fuera de abono.

—UN HERIDO.—Las máscaras se han lucido que ha sido un contento, especialmente anteayer, que terminó con alguna lluvia, que no bastó para despejar las calles ni el espacioso salon de la Victoria, que estaba lleno de gente. Solo un suceso desagradable ha llegado á nuestros oidos, á pesar de la abundancia del mosto. Un hombre fué herido hace dos dias junto á Santa Marina. El herido fué conducido al hospital. Los agresores, gracias á los empleados de vigilancia, fueron capturados á la media hora y puestos á disposicion de la autoridad competente.

—IRÉ Á CIRCO.—Para el sábado se anuncia la primera representacion en que toma parte el Sr. Ossorio. Se egecutará la linda comedia titulada *La Vaquera de la Finojosa*. Parece que por complacer al afamado actor, se ha prestado por fin á tomar tambien parte en estas funciones la primera actriz Sra. Urrutia. Lo celebramos mucho.

—YA ESCAMPA.—Ayer continuaba la lluvia á mas no poder. Los campos presentan cada dia mejor aspecto.

—AJUSTE.—En reemplazo de la Sra. Duzol ha sido contratada por la empresa del Teatro de esta capital Doña Cristina Carrillo, actriz del Teatro de Granada.

—QUINTOS.—Hoy termina la entrega en la caja de la provincia; ingresará Lucena 38.

—FUÉ UN SUEÑO.—Un poblo desengañado ha escrito á la ex dueña de sus pensamientos la siguiente carta cómico-sentimental.

«Hace ya un año, —Filis cruel, —que adivinando —mi padecer—diste á mis ansias— en un amen —término dulce.—Un año que— (piénsalo ingrata—piénsalo bien), —en la vela— del baile aquel—donde luciste—por sesenta vez—el mirriñaque—que te compré—de acero y pleita, —corresponder—me prometiste—al amor fiel, —mágico, ardiente—que te juré.— Mujer funesta, —Vénus infiel, —mujer.... y al cabo—como mujer—falsa y voluble.... —tu amor dó fué?—Recuerda, ingrata, —que solo ansié—cumplir tus gustos—y obedecer—tus exigencias; —recuerda que—por tí á las Musas—arreaté—de inspiraciones—lo menos cien; —recuerda.... empero—¿quién pudo, quién, —fiarse nunca—de un Lucifer—de ojos azules, —rosada tez, —blanca garganta—y enano pié?—Adios, archivo—de la doblez—mas redoblada—que pudo haber—en pecho humano.—Adios, y ten—presente, oh Filis, —que el amor es —una jugada—de azar en que—quien mas confía—mas pronto vé—trocarse en pérdidas —triumfos de ayer.»

—EL BESO.—Plinio en su historia natural dice que: segun el parecer de Caton, la costumbre de besar nació entre parientes de ambos sexos, por lejanos que fuesen, solo con el objeto de poder descubrir los hombres por este medio si sus mujeres, hijas ó sobrinas, habian bebido vino. Esto debió ser una broma de Caton, despues de haber almorzado fuerte. El beso es la espresion genuina del cariño, y alli donde reside este afecto, alli está el beso como su heraldo de confianza. El beso, en nuestra opinion, debe ser tan antiguo como el mundo. Eva, antes de romper á su consorte Adán, debió besarle ardorosamente. Un beso es un compendio de amor, su espresion mas honesta, y su manifestacion mas espresiva. El valor de los besos está en baja desde que ha aumentado su circulacion,

Hoy. S. Simeon, obispo y mártir, y S. Eladio, arzobispo de Toledo.

San Simeon era hijo de Cleofas, hermano de S. José. Escogió el Salvador por uno de sus discípulos, y fue testigo de muchos de sus milagrosos hechos. Después de Pentecostés se quedó en Judea dedicado a la conversión de aquellos naturales, de donde fue nombrado obispo, cuyo cargo desempeñó con empuje santidad y gran sabiduría, prudencia y c. o. Acosado por los cristianos saliesen de Jerusalén porque se acercaba el día de su total destrucción, que fue a los 70 años de la muerte del Redentor, se refugió sobre el terreno en que ahora aquitana ciudad existido otra del mismo nombre. A los 80 años fue presentado ante Ageo, Gobernador de Judea, quien lo mandó azotar cruelmente, y después de otros tormentos acabó su santa vida crucificado en el año 105.

-Hoy reza la iglesia de S. Valerio obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

-JUBILEO CIRCULAR.-Hoy en la iglesia del convento de las Ursulas.

-Los asociados a la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Nra. Sra. de la O. en la hermita de Consolación.

-CULTOS PARA HOY.-Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, San ago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia Nra. Sra. de Beaten y pastores en el Alcazar viejo, Hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corón en los Dolores.

Boletín Mercantil.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 13 de Febrero -3 por 100 consolidado a 59.05 y el diferido a 27.05.

-CORDOBA.-Precios de los granos el dia 16 (Trigo de 49 a 0). Cebada de 24 a 00 -Aceite fresco dentro de la ciudad a 42 rs. id. en los molinos a 35; Jabon blando a 12 cuartos libra -Carne de vaca a 40 cuartos libra en las carnicerías.

-SEVILLA.-Trigo en la Alhondiga de 42 a 60 Cebada de 26 a 00; Aceite en la Calzada a 34. para consumo a 42

-MÁLAGA.-Trigo de 45 a 68; Cebada de 50 a 36; Maiz de 46 a 51; Gariyauzos de 76 a 113; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112; Aceite a 34

-GRANADA.-Trigo de 51 a 62 rs.; Cebada de 29 a 32; Habas de 46 a 50.

CORRIOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. -Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. -Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. -Debe salir todos los dias a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez (Huelva y Montemayor.) Entra todos los dias a las 3 de mañana -Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. -Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES

-CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten tickets para se de arrobos y asientos a precios convencionales.

-LA ANDALUZA -Este coche diligencia hace sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Salirá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos de de 1.º de Diciembre en adelante seran los siguientes.

Table with 2 columns: Destination (De Cordoba a) and Price (Bna Intr.). Rows include Cuesta del Espino, Fernan-Nunez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, and Lucena.

-DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.-Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus

expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del dia, guardando las horas e itinerario del Correo. La administracion se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENOS.

Table with 3 columns: Location (De Cordoba a), Bna, and Intr. Rows include Cuesta del Espino, Fernan-Nunez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, and Lucena.

AVISOS

-A LOS QUE PADECEN ENFERMEDADES CRONICAS. Alivio pronto y con perseverancia y cuidado curacion radical del mal de estómago, flatos, vómitos, e histérico, herpes, úlceras y todas clases de dolencias por antiguas y rebeldes que sean, con tal que no exista en las legidos una degeneración incurable.

Por el doctor Albay que para en la fonda de Rizzi, en la casa de enfrente, cuarto núm. 3.

Recibe desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde.

-VENTA. Se venden las siguientes máquinas para la elaboración de paños.

Un diablo para la primera operación de la lana que costó 3000 rs., en 1500

Siete tornos de a 60 husos, para brazo que costaron 1500 rs., en 750.

Una máquina emborrador, con cardas de medio uso, que costó 10,000 rs., en 6000.

Una máquina con aparato de 30 hilos con cardas en buen uso, que costó 11,000 reales, en 8000

Un torno de 40 husos, para hilar en basto, que costó 3000 rs., en 1000.

Una cepilladora de madera, que costó 2000 rs., en 1000.

Todas están en muy buen uso, y en esta redacción se dirá el paradero de ellas. 4-1

-COLOCACION. Antonio José

Devol. y Sotor desea encontrar col. caxon para ayuda de cámara, mayordom., sobrestante de obras, u otra analogo. Tambien da lecciones de piano. Tiene quien lo abone. Vive en la calle Siete rayuelo, de Santiago núm. 23. 4-1

-ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 5 calle del Cister. 4-1

-A LOS AFICHADOS A FOLIOS

RES. El Sr. Veyrat, florista francés, acaba de recibir una hermosa colección de árboles frutales, como perales, manzanos, etc., y 30 clavos de rosas, nuevas todas distintas y amarillas. Se advierte a los señores aficionados que el Sr. Veyrat solo estará en esta capital hasta Lunes 22 del actual, pues se ha marchado inmediatamente para Sevilla.

-LIBROS. El libro de las familias. Novísimo manual práctico de coctas, economía doméstica y de higiene, para aumentar el bien, conservar la salud y lograr una larga y dichosa vida. Sétima edición, revisada, corregida y muy aumentada con la Haya de la vida, consejos admirables para hacer fortuna y otras curiosidades ajenas y de gran utilidad. Un tomo de 395 páginas en 4.º a 12 rs.

El Diablo en Palacio. Novela histórica, original de D. Ramon Ortega y Fera. Contará de 30 a 35 entregas de 16 páginas en 4.º, a real.

Las Catacumbas de Paris ó la veaganza de un reo condenado a muerte, novela histórica escrita en francés por Mr. Elias Bertet. Traducción española por A. M. A. no real la entrega de 12 páginas en 4.º mayor. Cada dos entregas se regala una preciosa lámina.

Veleidad y amor, ó sea mis juveniles estravios, seguida de la Resucitada, escrita por el célebre Prevot, novela traducida por D. Carlos Soler y Arqués. A real la entrega de 16 páginas en 4.º. Constará de unas 26.

Se vende y admiten suscripciones en la Librería de Lozano.

-ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la casa número 15 plazuela del Indiano, calleja de Cea.

Y desde S. Juan próximo, una número 55 calle de S. Francisco

Otra núm. 16 callejas del Portillo

Otra calle de S. Rafael núm. 12.

Otra sin número callejas de Santa Marta, donde existe una Almoab.

Otra sin número callejas de S. Eloy.

Y un portal junto a la casa número 58, en dicha calle de S. Francisco

El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros número 18, se halla autorizado para formalizar sus contratos. 4-4

-FLORES FRANCESAS. En el café de S. Fernando, calle del Liceo, se acaba de recibir un magnifico surtido de flores francesas de los gustos mas exquisitos. Las personas que gusten visitar este establecimiento encontrarán cuantos adornos, moñas, flores sueltas y demás que puedan apetecer. 4-4

-ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 22 calle de Isabel II con once habitaciones, cocina alta y baja, una torre cubierta, un granero, dos pozos, caballeriza y corral. Quien quisiere tratar de su arrendamiento se entenderá con su dueño que vive casa núm. 37 en el compás de S. Agustín. 4-4

-PESA-CARTAS. Se acaba de recibir en el despacho de este periódico un nuevo surtido de pesos dorados para saber los sellos que necesita cada carta. Lo que se avisa a las muchas personas que no pudieron conseguirlos de los vendedores anteriormente. 4-1

-ARRENDAMIENTO. La persona que desee alquilar por años una casa decente para una familia que acaba de llegar a esta Capital, en las calles de S. Pablo, Realejo, Almonas, Plazuela de la Almagra, Baño, D. Rodrigo, S. Pedro ó Puente Nueva, podrá avisarse con D. José de Luque, que vive calle de Almonas núm. 21 el cual está facultado para tratar de su ajuste. 4-4

-PAPEL PAUTEADO. En el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 16, se hallará de todas reglas por mayor y menor. 4-4

-LIQORES. Se ha establecido una nueva fábrica de toda clase de liciores de superior calidad en la calle de los Moros núm. 14, donde se despacharán por arrobas y por botellas a precios muy arreglados. 4-4

-SACRAS PARA ALTARES Y CANON Y PREFACIO. Se hallan de venta en la imprenta calle de la Librería núm. 4. En el mismo establecimiento se hallan los libros siguientes para los niños: Robinson. -Meditaciones de Fr. Luis de Granada. -Camino del Cielo. -Bertoldo. -S. marcos. -Lecciones de Inart. -Juanito. -P. jitas de la infancia. -Ejemplos morales y otros muchos.

-VENTA. En la parroquia de La Magdalena, plazuela de las Taza, núm. 17 se venden 10 b. pes de un pie. La persona que quiera comprar puede pagar a dicha casa.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA, 1858 Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.